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amb tota la bancada. Han interromput i no he tallat el cronò-
metre. Damunt que han interromput, damunt se queixen. És 
que açò és…

Passarem a la següent pregunta, i última, que formula l’il-
lustre diputat David García.

Senyories… –espere un segon, senyoria– demane silenci per 
a escoltar l’orador.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor García Gomis:

Señor presidente, doy por reproducida la pregunta.

El senyor president de les Corts Valencianes:

La pregunta és la 1.614 i té a vore sobre la posada en marxa 
de l’aplicació Saler. Contestarà l’honorable consellera de 
Justícia, Interior i Administració Pública.

Volen fer el favor de callar, senyories?

Quan vosté vullga, consellera.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gracias, presidente.

Señor García, yo no sé si usted estuvo aquí en las Cortes 
el pasado 9 de junio cuando di explicaciones y contesté ya 
a una pregunta parlamentaria sobre este tema. No sé si se 
perdió ese día la clase o no se enteró, pero, de todas formas, 
lo único que le quiero decir… (remors)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor!

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

…es que la implantación del programa Saler, al que usted creo 
que hace referencia a su pregunta, está en marcha desde el año 
2019 y la finalización de dicha implantación, en el año 2023.

El programa Saler, señor García, es un instrumento de 
control y prevención que ya está funcionando y que así lo he 
explicado en otras ocasiones en esta cámara.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera.

Per acabar de concretar la pregunta, té la paraula l’il·lustre 
diputat David García.

El senyor García Gomis:

Muchas gracias, señor presidente.

Decía el conde de Romanones que si no existieran hijos, 
yernos, hermanos y cuñados, cuántos problemas se ahorra-
rían los jefes de gobierno. (Aplaudiments)

Y, señora primera dama, un poquito más de humildad por 
favor y respeto a esta cámara. (Remors i aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Señorías, per favor.

El senyor García Gomis:

Ya que usted falta al respeto, pues… respeto recibe.

Miren, señorías, esta es la última pregunta de control del 
periodo de sesiones, y no habrá otra hasta octubre, salvo 
que el señor Puig por fin anteponga los intereses de los 
valencianos y convoque elecciones.

Tres meses sin control al gobierno de Ximo Puig, tres meses 
sin rendir cuentas a esta cámara, y ya veremos el interés que 
ustedes muestran en convocar la Diputación Permanente.

Señora consejera, su aplicación no funciona o por lo menos 
no para el objetivo principal para el que fue diseñada, por 
muchas lecciones que intente dar usted aquí ahora de maes-
tra de escuela.

Y, mire, consejera, antes de que suba aquí otra vez con su 
retahíla de descalificaciones a las que nos tiene acostum-
brados y que son impropias del cargo que usted ostenta, 
déjeme explicarle que una vez más demuestra que este 
gobierno solamente sabe despilfarrar, que es ineficaz, y es 
una capacidad innata que tienen ustedes, anunciar prome-
ter, pero, luego, que quede bien guardado en un cajón.

Llevan más de cinco años para terminar esta aplicación al 
completo, cinco años. En una empresa privada todos ustedes 
estarían despedidos, pero, claro, como no les cuesta a ustedes 
de su bolsillo todo este despilfarro, como el dinero público 
no es de nadie, ¡qué más dará!, ¿verdad, consejera? Esta apli-
cación fue uno de los objetivos, y escuche bien, de 2016, y 
estamos a mitad de 2022 y sigue sin estar finalizada. A este 
paso se van ustedes del gobierno y no han implantado todavía 
completamente la aplicación, bueno, algo sí que han hecho, 
que le han cambiado el nombre, de Satan a Saler.
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Pero, claro, consejera, lo de fiscalizarse ustedes mismos…, 
eso no va con ustedes, y ahora lo hemos entendido todos, y 
la señora Ortiz lo ha dejado muy claro, porque, claro, entre 
lo del cartel de Morella de la familia Puig y ahora el Azud 
que afecta directamente también al señor Puig, ¡claro!, cómo 
van ustedes a desarrollar el objetivo principal de la apli-
cación que es evitar que la administración diera a empre-
sas amigas y comprobar si las adjudicatarias tuvieran rela-
ción entre sí, claro, por ejemplo, si fuesen del mismo grupo 
empresarial, o tuviesen el mismo proveedor, o estuviesen 
detrás las mismas personas. Vamos, señora consejera, que 
en lugar de poner la aplicación Saler, le tenían que haber 
hecho un homenaje al hermano del presidente y haberle 
puesto Francis, así, como guiño al hermanísimo.

Pero, claro, a lo mejor es por eso que no se ha personado 
tampoco la Abogacía de la Generalitat de la Comunitat 
Valenciana en el caso de Francis Puig, porque, claro, no 
le ha llegado el mensaje de la aplicación de lo que estaba 
pasando, o a lo mejor tampoco han hecho lo mismo para 
reclamar a Francis Puig que devuelva las ayudas gastadas en 
el alquiler de su padre, en la reparación del coche del otro 
hermano, en una perfumería. Claro, tampoco les ha llegado 
el mensajito de la aplicación.

Miren, ustedes, los socialistas, y (inintel·ligible) … no se llevan 
muy bien, y recuerden también esa aplicación de radar covid, 
esa aplicación no se la instaló ni el presidente, señora conse-
jera, y el dinero de todos los valencianos despilfarrado de 
nuevo. Pero es que no se lo digo yo, lo dicen los propios 
informes que ustedes encargan, aunque luego no hagan 
caso, como las reversiones, porque según el último informe 
anual de la Inspección General de Servicios, decía, y cito: 
«La integración en el sistema de alertas de información en 
materia de subvenciones y contratos de la Generalidad sigue 
suspendida temporalmente, a la espera de que se apruebe y 
publique el reglamento de la IGS». Usted, ahora, subirá aquí, 
nos dirá varios insultos, nos llamará de todo y, sobre todo, 
hará lo mejor que sabe hacer: echar balones fuera. Y en eso 
estamos de acuerdo, consejera, en echar, pero no balones, 
a ustedes, en las urnas, porque eso sí que es de extrema, de 
extrema necesidad.

Consejera, apague la luz, cierre al salir y no se preocupe que 
ya terminamos nosotros la aplicación y le reclamaremos el 
dinero al hermano del presidente.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, jo vaig a demanar que es tracte correctament als 
consellers i conselleres que venen a esta sessió de control. 
(Aplaudiments) I demanaré que s’esborre del llibre de sessi-
ons l’al·lusió que ha fet vosté a un tracte que açò no és una 
monarquia sinó que és una autonomia i tenim un Consell 
amb majoria parlamentària. (Aplaudiments) I no torne a 
degradar la figura dels consellers o conselleres, no tornen a 
degradar la figura dels consellers i conselleres, que tots ací 
ens mereixem un respecte, si no, açò acabarà sent una repú-
blica bananera. (Veus)

Disculpe la interrupció, consellera.

Senyories, escoltarem, escoltarem (veus), escoltarem la 
resposta… M’encarregue de dirigir els oradors que estan l’ús 
de la paraula, el que les seues senyories es diguen… I els 
recorde que no estan en l’ús de la paraula.

Disculpe la interrupció, consellera.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies, president, y le agradezco sus palabras, pero, en reali-
dad, lo manifestado por el diputado de Vox no forma parte 
más que de su ideario político, una absoluta falta de respeto 
a las mujeres. (Veus) Eso es lo que tenemos. (Aplaudiments)

Bueno, señor García, yo viendo la intervención,…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

…después de escuchar su intervención –si me dejan hablar–, 
es evidente que a usted ni le interesa el Saler, ni le interesa 
el sistema, ni tampoco la actuación de la Inspección General 
de los Servicios. Ustedes vienen aquí a insultar, a poner 
en evidencia esa cultura machista de la que forma parte el 
sustrato de su ideario político (aplaudiments), y lo que poda-
mos realizar en aras a la transparencia y a la mejora de la 
actuación administrativa a ustedes todo les da igual.

Pero, mire, yo, ya que me ha formulado la pregunta, pues le 
voy a explicar qué es lo que hemos hecho y cuáles son los 
problemas tecnológicos en determinados aspectos que impi-
den incorporar toda la información.

Para que usted lo sepa, aunque sé que no le interesa, pero 
por si alguien en la cámara…, ya lo dije hace quince días, 
pero lo voy a volver a repetir, en el 2020 se constituyó la 
comisión interdepartamental para la prevención de irregu-
laridades y malas praxis; desde el 2021 se han ampliado las 
bases de datos con todos los contratos y subvenciones de la 
Generalitat desde el año 2013, así como la información de 
los altos cargos; en 2022, estamos trabajando en la elabo-
ración del mapa de evaluación de riesgos y en los planes 
individuales de autoevaluación para detectar riesgos en la 
contratación pública, en la gestión de las subvenciones y 
en la política de personal que ya está operando de manera 
experimental y que está afectando al IVAM, a Ferrocarrils 
de la Generalitat, al Instituto Valenciano de Competitividad 
Empresarial, y que se extenderá a toda la administración a 
partir del mes de septiembre. La puesta en marcha de este 
sistema está dando, además, resultados positivos como lo 
demuestran ya los diez expedientes incoados por la propia 
Inspección General de Servicios para la detección de malas 
praxis o deficiencias.
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Usted viene ahora a preguntarme si lo hemos implantado, 
cuando está implantándose prácticamente desde hace dos 
años. Con iniciativas como esta, en la Comunitat Valenciana 
la corrupción política ahora mismo no está ocupando una 
de las principales preocupaciones de la ciudadanía, y es más, 
en los estudios que se están realizando en el marco euro-
peo, en la Universidad de Gotemburgo, precisamente la 
Comunidad Valenciana está situada en cabeza por la activi-
dad transparente que se está realizando en el marco de la 
administración.

Con respecto a las críticas por el tema tecnológico, pues 
le estoy diciendo que estamos trabajando con la DGTIC, 
detectando, además, los códigos objeto de contrato, para 
poder incorporar toda la información tanto de los adjudi-
catarios como de los distintos proveedores. Hay que tener 
en cuenta que habitualmente ocurre que en realidad no 
se están produciendo fraccionamientos porque el código 
objeto del contrato sea el mismo; por ejemplo, pues en 
ámbitos farmacéuticos. ¿Qué es lo que sucede? Que el volu-
men de resultados que se obtienen son tantos que hay que 
saber clasificar la información; para ello, insisto, trabajamos 
con la DGTIC y nuestro objetivo es disponer este año ya de 
todas las aplicaciones tecnológicas, y también durante el 
próximo trimestre tendremos ya en marcha el nuevo regla-
mento para la aplicación del sistema Saler.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera.

I amb esta resposta, senyories, finalitzem el nostre treball i 
finalitza la sessió de ple.

Senyories, és closa la sessió.

(S’alça la sessió a les 13 hores i 29 minuts)

D’acord amb l’article 18.2 del Reglament de les Corts 
Valencianes, s’indiquen les senyories assistents a la sessió:

Aguirre Larrauri, José Luis 
Àlvaro Cerezo, Mònica 
Angulo Luna, Xelo 
Arques Cortés, Vicent 
Arquillos Cruz, Luis  
Bachero Traver, Belén 
Barberà Cabrera, Ferran 
Barceló Chico, Ana 
Barrachina Ros, Miguel 
Bastidas Bono, Elena María 
Bellver Casaña, Jorge 
Besalduch Besalduch, Ana 
Blanch Marín, Ernest 
Blanes León, Estefania  
Bravo Sanestanislao, Gabriela 
Caballero Hueso, Mercedes

Caballero Montañés, Juan Carlos 
Cabedo Laborda, Cristina  
Calvo Alfonso, David 
Carrasco Torres, Felipe Javier 
Castelló Cervera, Trini 
Castelló Sáez, Alfredo 
Catalá Verdet, María José 
Cerdán Martínez, Ana María 
Chulvi Español, José 
Climent González, Rafael 
Criado Gonzálbez, María de los Ángeles 
Del Pozo Querol, Eduardo 
Díaz González, Elisa 
Escrig Monzó, Sabina 
Esteve Aparicio, Carles 
Fernández García, Vicente  
Ferrer Matvieychuc, Graciela Noemí 
Gabarda Ortín, Cristina  
García Gomis, David 
García Guasp, Patricia  
García Latorre, Francisco Javier 
Gascó Enríquez, Beatriz 
Gascó Verdier, Beatriz 
Gayo Madera, María Luisa  
Gil García, Paco 
Giraldo Jiménez, Yaneth  
Gómez Santos, Irene  
Gracia Calandín, Carlos  
Ibáñez Bordonau, Rubén 
Laguna Asensi, Carlos 
Lima Gozálvez, Pilar 
Llanos Pitarch, José María 
Llopis Pascual, Fernando  
Marcos Puig, Verónica 
Martín Pérez, Sandra 
Martínez Fuentes, Luis 
Martínez Ortega, José Antonio  
Martínez Ramírez, Carmen 
Martínez Ruiz, Ferran 
Marzà i Ibáñez, Vicent 
Mas Mas, Aitana 
Massó Linares, María de los Llanos 
Menor Lucas, Rosa  
Merino Peña, Ruth  
Mezquita Juan, María Luisa 
Mira Rojano, Aroa 
Montaner Berbel, Michel 
Morera i Català, Enric 
Muñoz Lladró, José 
Mustafá Ávila, Rosa de Falastín 
Nadal Sendra, Josep Ramon 
Ortiz Vilella, Eva 
Pascual Pérez, Miguel 
Pastor Llorens, Fernando 
Pérez Fenoll, Manuel 
Pérez Garijo, Rosa María  
Peris Cervera, Rosa 
Peris Navarro, Mamen  
Pineda Cuenca, Manuel 
Pla Herrero, Jesús 
Ponce Guardiola, Juan 
Puig i Ferrer, Ximo 
Robles Galindo, Papi 
Rodríguez Armigen, Cristina 
Rovira Jover, José Antonio 
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Rubio Delgado, Francisco 
Ruiz Castell, Pedro 
Salmerón Berga, Jesús  
Salvador Rubert, María José 
Sanchis Morera, Sunsi 
Sellés Quiles, Jesús 
Serna Rosell, Rebeca 
Soler Azorín, Laura 

Tena Sánchez, José Silverio 
Tormo Moratalla, Emigdio  
Torres Garcia, Nathalie 
Turiel Mollá, Miriam 
Vega Campos, Ana 
Ventura Campos, Mercedes  
Woodward Poch, Tony  
Zaplana López, José Juan  


